



EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE 1809.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 10 de Noviembre.

Cartas particulares de Walcheren aseguran que los franceses habian reunido en Anveres un cuerpo de 2000 hombres para tentar una expedicion contra esta conquista, que los ingleses estan determinados á sostener, aun mas por opinion que por otra ventaja alguna. Los franceses han mandado considerables refuerzos á la isla de Zuid-Beveland.

PORTUGAL.

Lisboa 12 de Diciembre.

Habiendo el General frances Kellerman reunido á las tropas de Salamanca y á la mayor parte de las de Zamora y Toro todas las fuerzas que tenia en Castilla la vieja, atacó el 28 de Noviembre al Duque del Parque en Alva de Tormes con 1800 hombres de infantería y 500 de caballería. La infantería española peleó con admirable valor, cubriéndose de gloria, y particularmente la vanguardia, rechazando por tres veces á la caballería enemiga que la acometió con terrible osadía, pero bien á su costa, pues sufrió una gran mortandad. La noche puso fin al combate, habiéndose retirado tanto franceses como españoles; pero habiéndose levantado en la obscuridad de la noche una falsa voz entre estos últimos de que los cortaba el enemigo, las

dos divisiones de reserva que estaban para aca del puente padecieron alguna dispersion, de la que no resultó pérdida alguna, pues ni hubo combate, ni el enemigo soñaba en perseguirlas, siendo una noticia absolutamente infundada. El Duque del Parque quiso establecer el ejército en las montañas de la Sierra, pero la falta de víveres le hizo mudar de proyecto, y sentó su cuartel general en las posiciones ventajosas que hay entre Ciudad-Rodrigo y Salamanca. He aqui las noticias recibidas sobre este particular por un conducto fidedigno: esperamos de la gazeta del Gobierno de Sevilla las oficiales y circunstanciadas.

ESPAÑA.

Valencia 14 de Noviembre.

Las pocas tropas de línea que habian quedado en esta capital para instruirse y recibir armamento y vestuario, marcharon á reforzar los puntos que se les han destinado en Cataluña y Aragon, quedando solo un batallon, el qual luego que se le provea de lo mas preciso se incorporarán á sus hermanos de armas.

Son ciertamente admirables los esfuerzos con que esta provincia ha llenado los deberes de su patriotismo, apoyada únicamente en sus propios recursos, y quasi sin auxilio extraño. Pero actualmente necesita implorar la generosidad de sus buenos hijos, y confia que será oida de todos con entusiasmo la enérgica voz de la Patria, á excepcion de un pequeño número de avaros egoistas, desdoro de la especie racional.

Gerona 2 de Noviembre.

Despues de tantos y repetidos ataques y asaltos en 5 meses de sitio, se puede decir que han apelado los irresistibles á un estrechísimo bloquéo. Este resultado es tanto mas glorioso para Gerona, quanto hace menos honor á las águilas francesas. Entretanto se amontonan de tal modo

los sacrificios, se ven tantos rasgos de patriotismo dentro de estos muros, dignos de presentarse al universo por modelo, que es preciso reservarlos para días mas felices. Suspira D. Mariano Alvarez al salir de las tahonas, porque de ellas no salia la harina que deseaba; y al punto oye una voz entonada de un paisano que decia: Señor, no hay que afligirse, que comeremos el trigo aunque sea seco. En otra ocasion se lastimaba de la escasez de víveres, y salió del público otra voz que decia: Señor, quando otra cosa no haya comeremos madera. ¡Quantas de estas sensibles y patrióticas anécdotas podrian referirse! Mas no es solo palabras lo que aqui vemos. La dignidad con que este pueblo ve pasar días y meses, multiplicarse los males, desprenderse de quanto tiene, faltarle muchas cosas necesarias, sin prorrumpir en la menor queja, sin debilitarse su animosidad y empeño de defender la Religion y la Patria, no tiene exemplo; no hay que buscarlo en las historias.

Sevilla 22 de Noviembre.

Entre las repetidas pruebas que ha dado el Consulado de Cadiz de patriotismo, desinterés y amor á la justa causa que defiende la Nacion, merece particular y distinguida recomendacion la siguiente. En la necesidad de reunir quantiosos fondos para atender á los gastos de nuestros exercitos, y á los extraordinarios que se causan en sus movimientos, ha manifestado la Junta suprema de gobierno del Reyno á dicho Consulado sus deseos de que prestase un millon de pesos fuertes, á pagar la mitad con los caudales de la real Hacienda, que de Nueva-Espana conduce el navio de guerra S. Leandro, y la otra mitad con los que debe traer el nombrado S. Ramon, abonando á los prestamistas el interés de 6 por 100 interin no se verificaba su reembolso. Desde luego ha practicado dicho Consulado las diligencias mas eficaces para realizar este servicio, y su resultado ha sido el de reunir inmediatamente 700⁰ pesos, que ha ofrecido á S. M., anunciándole al mismo tiempo

que podía contar con el resto hasta el expresado millón de pesos, sin interes alguno. S. M., reconocido á tan importante servicio, ha mandado dar gracias en su real nombre al Consulado, por su zelo, generosidad y desinterés, y que se publique un hecho que ha merecido su soberana consideracion y gratitud.

El Excmo. Sr. Duque de Medinaceli y de Santisteban, acaba de entregar en la tesorería general, por via de donativo gratuito, la cantidad de 150⁰⁰ reales de vellon para atender con ellos á las actuales urgencias del Estado; manifestando al mismo tiempo, que ya que por ahora no puede hacerlo del modo que le estimulan sus buenos deseos de servir á la Patria con las rentas de sus estados, mediante las circunstancias de su casa, y el quebranto que ha padecido, lo executará en lo sucesivo segun se lo permitan aquellas. S. M. ha tenido á bien admitir esta nueva prueba del patriotismo del referido Sr. Duque, y mandar al mismo tiempo se le den las gracias en su real nombre.

Del mismo lugar 27 de Noviembre.

Con fecha de 18 del corriente participó á S. M. el General en jefe del ejército de la Mancha D. Juan Carlos de Areizaga desde Dos-Barrios el brillante suceso del cabo primero de Pavia Vicente Manzano, quien hallándose con otros 40 hombres, al mando del teniente del primero de Húsares D. Bernardo Marques, en un reconocimiento cerca de Ontígola, cayó sobre el General Paris comandante de la caballeria ligera enemiga, le mató, y se traxo por trofeo y testimonio de su valor el sombrero, casaca, y papeles del muerto. S. M., lleno de complacencia por esta accion distinguida del cabo Manzano, le ha concedido en recompensa dos escudos, uno de distincion y otro de premio.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.